

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

- 5.1.1 Hasil asuhan kebidanan secara komprehensif pada ibu hamil trimester III dengan tinggi badan kurang dari 145 cm dengan menggunakan pendekatan manajemen SOAP

Asuhan kebidanan yang diberikan kepada Ny "L" usia 17 tahun dilakukan yaitu sejak kehamilan TM III sampai dengan perencanaan KB di PMB Eny Islamiati Bululawang dan di dapatkan hasil tidak ditemukan masalah dan diangkat diagnosa Ny "L" usia 17 tahun G₁ P₀₀₀₀ Ab₀₀₀ UK 39 Minggu T/H/I dengan Kehamilan Resiko Tinggi. Pada saat kehamilan hal-hal yang dikeluhkan Ny "L" adalah normal. Sehingga didapatkan kesimpulan bahwa kehamilan Ny "L" berlangsung normal dan telah diberikan asuhan yang sesuai kebutuhan.

- 5.1.2 Hasil asuhan kebidanan secara komprehensif pada ibu bersalin dengan tinggi badan kurang dari 145 cm dengan menggunakan pendekatan manajemen SOAP

Persalinan Ny "L" terjadi pada tanggal 04 Desember 2020 mulai pukul 12.00 WIB di PMB Eny Islamiati Bululawang. Pada saat pengkajian data didapatkan Ny "L" dalam pembukaan 10 cm, effacement 75%, Ketuban (-), kepala, UUK, Hodge II, molase 0 dan hasil dicatat dalam lembar observasi dan partograf. Pada tanggal 04 Desember 2020 pukul 13.20 WIB bayi lahir. Berdasarkan hasil pengkajian dapat disimpulkan proses persalinan Ny "L" berlangsung normal. Lama kala I pada Ny "L" berlangsung 6 jam, kala II 1 jam 15 menit, kala III 10 menit, dan kala IV dilakukan pemantauan selama 2 jam post partum.

- 5.1.3 Hasil asuhan kebidanan secara komprehensif pada ibu nifas dengan tinggi badan kurang dari 145 cm dengan menggunakan pendekatan manajemen SOAP

Selama pasca melahirkan dilakukan kunjungan sebanyak 3 kali yaitu pada saat 6 jam post partum dan 5 hari post partum dan 2 minggu post partum via online. Selama pengkajian data tidak ditemukannya masalah terbukti dari TFU saat 6 jam post partum 2 jari di bawah pusat, saat 5 hari post partum TFU pertengahan pusat-sympisis serta Ibu tidak ada keluhan, sehingga proses involusi uterus berjalan secara normal.

- 5.1.4 Hasil asuhan kebidanan secara komprehensif pada bayi baru lahir dengan menggunakan pendekatan manajemen SOAP

Setelah dilakukan pengkajian pada By Ny "L" usia 6 jam dengan Neonatus Cukup Bulan didapatkan berat badan bayi normal yaitu 3000 gram dan panjang bayi 47 cm segera setelah lahir bayi menangis kuat, gerak aktif, warna kulit kemerahan. Asuhan yang diberikan juga sesuai dengan kebutuhan yaitu memberikan vit K1, salep mata, Hb_o, merawat tali pusat, perawatan bayi, dan memberikan ASI secara eksklusif dan on demand. Kemudian telah dilakukan kunjungan kepada By Ny "L" sebanyak 3 kali yaitu saat usia 6 Jam, 5 hari dan 2 minggu secara online. Selama pengkajian data By Ny "L" tidak mengalami keluhan apapun. Asuhan yang diberikan pada Bayi Ny "L" yaitu ASI eksklusif, Pemberian ASI secara on demand atau 2 jam sekali, perawatan bayi, perawatan tali pusat.

- 5.1.5 Hasil asuhan kebidanan secara komprehensif pada ibu ber-KB dengan menggunakan pendekatan manajemen SOAP

Pada tanggal 20 Januari 2021 Ny "L" ingin mengikuti program keluarga berencana. Metode KB yang ingin Ny "L" gunakan telah ditentukan saat masa nifas karena telah diberikan konseling mengenai keluarga berencana. Kemudian Ny "L" menggunakan KB suntik 3 bulan pada tanggal 20 Januari 2021.

5.2 Saran

a. Bagi Penulis (Manfaat Teoritis)

Meningkatkan pengetahuan mahasiswa mengenai asuhan komprehensif selama hamil sampai penggunaan kontrasepsi terutama mengenai tanda bahaya dan komplikasi kehamilan, persalinan, dan masa nifas.

b. Bagi Institusi Pendidikan (Manfaat Praktis)

Diharapkan dapat meningkatkan kualitas pendidikan bagi mahasiswa dengan menyediakan fasilitas sarana dan prasarana yang mendukung peningkatan kompetensi mahasiswa sehingga dapat menghasilkan bidan yang berkualitas.

DAFTAR PUSTAKA

Ambarwati, Eniratna Diah Wulansari 2010 *Asuhan Kebidanan Nifas*, Nuha Medika, Yogyakarta.

BKKBN, 2011. *Buku Panduan Praktis Kontrasepsi Edisi 4*. Jakarta : BINA PUSTAKA SARWONO PRAWIROHARDJO.

Chandra, Riski dkk. 2019. *Buku Ajar Asuhan Kebidanan Kehamilan*. Malang : Reality Publisher. Tunas Ilmu

Handayani, 2010. *Pelayanan Keluarga Berencana*. Pustaka Rihanna, Yogyakarta.

Hj.Saminem, Monica Ester, Sari Isneini. 2009. *Kehamilan Normal*. Jakarta.

Jannah, Nurul. 2012. *Buku Ajar Asuhan Kebidanan Kehamilan*. Yogyakarta.

Lailiyana. dkk. 2011. *Buku Ajar Asuhan Kebidanan*, Buku Kedokteran EGC, Jakarta.

Maritalia, Dewi. 2012. *Asuhan Kebidanan Nifas dan Menyusui*. Pustaka Pelajar, Yogyakarta.

Marni. 2012. *Asuhan Kebidanan Pada Masa Nifas*, Pustaka Pelajar, Yogyakarta.

Pertiwi, Linadwi. Mutia salamah. Sutikno. 2012. *Spatial Durbin Model untuk Mengidentifikasi Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kematian Ibu di Jawa timur. Jurnal SAINS dan SENI*. Vol. 1 No.1.

Pertiwi, Linadwi. Mutia salamah. Sutikno. 2014. *Spatial Durbin Model untuk Mengidentifikasi Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Kematian Ibu di Jawa timur. Jurnal SAINS dan SENI*. Vol. 2 No.1.

Prasetyawati, Arsita Eka. 2012. *Kesehatan Ibu dan Anak (KIA) dalam Millenium Development Goals (MDGs)*. Nuha Medika, Yogyakarta.

Prawirohardjo, Sarwono, 2011. *Buku Panduan Praktis Kontrasepsi Edisi 4*. Bina Pustaka, Jakarta.

Prawirohardjo, Sarwono. 2014. *ILMU KEBIDANAN*. Bina Pustaka, Jakarta.

Sondakh, Jenny J.S. 2013. *Asuhan Kebidanan Persalinan dan Bayi Baru Lahir*. Erlangga, Jakarta.

Sukarni K, Icashmi. Margareth. 2013. *Kehamilan, Persalinan, Dan Nifas dilengkapi dengan Patologi*. Nuha Medika, Yogyakarta.

Sulistyawati, Ari. 2011. *Asuhan Kebidanan pada Masa Kehamilan*, Salemba Medika, Jakarta.

